
TOKYO ELECTRON 環境報告書200430

環境報告書の内容および東京エレクトロングループの事業活動について、ご意見をいただきました。伊藤様は当社グループ
の製品ユーザーとして、齋藤様は当社グループ東北事業所がある江刺市の企業立地推進室長として大変お世話になってお
ります。いただいたご意見を、今後の活動へ活かしていきたいと考えています。 

　東京エレクトロン殿の環境報告書を拝見して、非常に中身の濃い
内容に感心いたしました。特に、安全、健康、社会貢献活動を内包さ
れており、CSRレポートを意識されていることがうかがえました。 
　しかしながら、報告書のさらなる向上にむけて、以下の点にご留意
いただければ幸いです。 
①東京エレクトロン殿が優先度を高くして低減に取り組もうとして
いる環境負荷を明確にするページを追加されることを希望します。
環境負荷の全体像から、優先課題を絞り込んだとわかるような
図が必要だと思いました。 

②御社は、製品の環境負荷低減に重きを置いて活動に取り組ま
れていますが、なぜ、製品の環境負荷低減か、なぜ、LCAに取り
組むのかを明確にされると、活動全体の方向性が明確になると
思います。 

 
 
　広範囲にわたってEHS活動を展開され、国内のみならず海外での
活動も積極的に展開されており、さすが、ワールドワイドでビジネス展
開されている東京エレクトロン殿と敬服いたしました。私ごとですが、
小職も海外の半導体工場での勤務経験があり、その際、サポートい
ただきましたが、現地の東京エレクトロン殿の方々が環境を配慮した
発言、行動をとられていたことを思い出し、会社として環境活動の意
識の高さを再認識いたしました。 
 
 
　先端技術のタイムリーな開発等、弊社のビジネス上かけがえのな
いビジネスパートナーとして今後も良好な関係を築いていきたいと考
えています。 
　御社が製品環境負荷低減に積極的に取り組まれることは、取りも
直さず弊社の生産環境負荷低減につながり、非常に頼もしく感じて
おります。 
 
 
　今後とも、LCAを核にした製品設計を推進していただき、製品の省
エネなどの成果をあげていってください。また、新設計製品で得られた
成果を是非旧製品に展開していただくことを希望します。良い成果は
どしどし我々ユーザーにアナウンスしてほしいと思います。また、あまり
取りざたされていませんが、半導体製造装置に使用するパーツは廃
棄時の環境負荷が高いように感じています。今後は、パーツ廃棄時
の環境負荷低減に目を向けた活動に取り組まれることを期待します。 

　「環境報告書2003」を拝読し、日ごろからお世話になっております
自治体の立場から､感想を述べさせていただきます。 
　まず、ガイドラインに沿った取り組みが忠実になされているというこ
とに、強く感心いたしました。その中で、あえてあげるとすれば、次の3
点について要望いたします。 
　第1点は、2002年度計画と実績について。例えば「グリーン部材
の調達比率を調達金額の○％以上」というように、計画に具体的な
数値があれば、プレッジアンドレビュー（誓約と評価）の訴求効果が
高まるのではないかと感じました。 
　2点目は「廃棄物削減、リサイクル」の頁について。トピックスで、私
どもの地元・東北事業所の活動が大きな成果を挙げている旨、紹介
されておりました。そこで、東北事業所のサイト環境レポートを発行い
ただければ、環境活動に関する他への啓発効果が大きいのではない
かと期待します。 
　3点目は、CSR（企業の社会的責任）について。地域社会にとって
は、特に企業のコンプライアンス（法規制の遵守）の状況に、関心が
高まっております。どのような環境法規制があり、それにどう対応して
いるかを、事業所別でより具体的に、ご紹介いただきたいと思います。 
 
 
　東北事業所が所属する江刺中核工業団地企業協議会の中核企
業として、団地内のクリーンキャンペーンなどを積極的に牽引いただき、
非常に感謝しております。 
 
 
　地域の雇用や経済活動の中心として、ご活躍いただいていること
に対し、心より敬意を表します。 
 
 
　東北事業所様は、江刺中核工業団地企業協議会の会長事業所
として、事業所の相互訪問や環境セミナーの開催等、新たな活動に
取り組まれております。江刺市としても協力を惜しみませんので、今後
とも地域企業のトップランナーとして、リーダーシップを発揮いただき
たいと期待します。 
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